

EL NOTICIERO

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRIGENO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica — Avenida tercera Oeste. — Teléfono número 36 — Apartado 109

Tanques de hierro
CON AROS DE RIELES
DE 500 LITROS DE capacidad
SE VENDEN BARATOS
en la
FERRETERIA MACAYA & CO.,
esquina diagonal a Robert.

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 14 DE ABRIL DE 1908

NUMERO 1741

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en **ropa**, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. **Novedades** en camisas, corbatas, bastones, perfumaría finísima, pañuelos de lino, etc. etc.

Casimires de los estilos más modernos.

Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "Limón" y "Española".

Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de Ida..... \$ 60 00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Ida..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de Ida y Regreso..... 80 00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Consal Americano en San José a Limón, antes de embarcar e para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.

Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITOCOCK Administrador.

LA VELOCE

NAVIGACIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA PI TORINO"

Salde de GENOVA el día 19 de Abril para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Caracas y Sabanailla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 28 para COLON, JURAZAO, LA GUALRA, (tocará en PONOE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase..... fra. 7 0
Segunda clase..... 550
Tercera clase..... 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 21 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO) ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa.

Embarazo buen trato, excelentissima, luz eléctrica, amarras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, bilanco hielo, en abundancia.

Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

NIÑOS: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos uno por familia gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Ciños informes darán en San José,

SASSO Y PIRIE, Agentes

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co—Sub-Agentes, San José, 31 de Marzo de 1908.

Northera Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias

Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a.m.; pasajeros, sale 9 a.m.

Domingo solamente: Mixto, sale 9:35 a.m.

Limón á San José y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: Mixto, sale 6:15 a.m.; Pasajeros, sale 10:30 a.m.

Domingo solamente: Mixto, sale 7:10 a.m.

San José á Cartago y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: Mixto, sale 7 a.m.; Pasajeros, sale 9 a.m., a.m. y 5:10 p.m.

Sábado solamente: Pasajeros, sale 3 p.m.

Domingo solamente: Pasajeros, sale 9:35 a.m. y 5:10 p.m.

Cartago á San José y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7:15 a.m., 12:45 p.m., 4:17 p.m.; Mixto, sale 5 p.m.

Domingo solamente: Pasajeros, sale 8:10 a.m., 3:30 p.m. y 5:35 p.m.

San José á Alajuela y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 8:45 a.m. y 5:10 p.m.

Sábado solamente: Pasajeros, sale 2 p.m.

Domingo solamente: Pasajeros, sale 9:35 a.m. y 5:10 p.m.

Alajuela á San José y estaciones intermedias

Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7 a.m. y 1 p.m.

Sábado solamente: Pasajeros, sale 3:30 p.m.

Domingo solamente: Pasajeros, sale 8 a.m. y 3:30 p.m.

Linea Tejea

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, á las 9 a.m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2:40 p.m.

El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9:35 a.m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5:25 p.m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación

W. E. HELLIN

GERENTE GENERAL

Guillermo Niehaus

Agencias y Comisiones

SAN JOSE, LIMON Y PUNTARENAS — (Costa Rica)

Avisa á los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen á su disposición guías de Ferrocarril para los envíos á Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores que indiquen, con flete y gastos pagadero en el Exterior.

Los exportadores que gusten consignar su café á esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques.

Reservado

PARA

Ramón Castro F. é hijo
Ganaderos

Para la Semana Santa

tiene gran surtido de

Perfumes,

Polvos,

Jabones, etc.

La Botica La Violeta

Nomas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Maravilloso** que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el **Aguja Restauradora** del mismo Doctor. Con un sólo frasco del TINTO MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello.

¡Acudid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica: MANUEL SALDÍAS—Nov. 17.

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo-Telefóno número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m alt.

Guillermo Niehaus

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la

Botica Francesa

Tiye y brillante el cabello

Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la Aduana grava todas las preparaciones extranjeras de era fudole.

El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz

BOTICA FRANCESA

HERMANN & ZELEDON

AL PUBLICO

La Empresa de funerales **LA ULTIMA JOYA** acaba de recibir un magnífico carro **Funerario** que será tirado por dos hermosos caballos americanos. Cobrará con un atado y servicio de la suma de \$ 25-00.—Marzo 7.

Dr. David Quiros

Médico, Cirujano de la Real Universidad de Turín; ha establecido su despacho en la casa número 238, calle de la Estación, frente al taller del señor Bertheau.

Horas de consulta: de las 11 a.m. á las 3 p.m. todos los días. Marzo 6.

Lo que dice el Gobierno

"La Gaceta" del domingo trajo el siguiente editorial:

"En cumplimiento de órdenes directas del señor Presidente de la República, este diario oficial se complace en manifestar pública y terminantemente que las autoridades administrativas se ajustarán á las instrucciones de aquel alto Magistrado, comunicadas por el órgano correspondiente de la Secretaría de Gobernación, tanto en lo que se refiere á las diligencias preparatorias, como en el acto mismo de las elecciones para Diputados, que acaban de efectuarse; y que, de consiguiente, todos y cada uno de los actos y diligencias que son cumplimiento de sus deberes de miembro del Gabinete llevó á cabo el funcionario que tiene á cargo dicha Cartera, inclusive las instrucciones comunicadas al señor Jefe Político de Tarrazá para poner á los electores á distancia de la presencia de la amenaza y para facilitarles los medios de llenar su obligación de sufragantes,—son el resultado del querer y voluntad del Jefe de la Nación.

El más cabal respeto á la sinceridad del sufragio caracterizó el acto gubernativo en las referidas elecciones—ello es demasiado patente para que nos esforcemos en demostrarlo ante los criterios despañados que serenamente juzgan á los hombres y los hechos. Y el Poder Ejecutivo no traspasó de modo alguno, en el ejercicio de la gestión que la ley le encomienda, los límites que ésta misma le señala, ni descuidó tampoco la atención de su deber primordial de asegurar, por los medios que la Constitución le otorga, la estabilidad de las instituciones nacionales y la marcha reposada y progresiva del país.

Fielos intérpretores de tan laudables propósitos el señor Presidente de la República, la Secretaría de Gobernación y las autoridades subalternas han sabido garantizar la efectividad de los sufragios y el respeto que á la opinión de los electores es debido en la elección parcial del Supremo Poder Legislativo recientemente verificada; y el diario oficial tiene la honra de consignarlo así, como acto de solidaridad y de justicia.

Liberianas

Abril 5.—Pronto continuarán los trabajos de la iglesia parroquial en construcción y al efecto se han contratado varias carretadas de cal. Ya es tiempo de que en Liberia tengamos un buen templo, pues el casuchón que hoy nos sirve de tal no es para ser llamado Casa de Dios.

—El señor Silvestre Alvarez ha celebrado un contrato con la Junta de Caridad comprometiéndose á concluir los trabajos del cementerio. Los partes Este y Sur serán de piedra y hierro—como lo ya construido—y lo demás, trabajo de ladrillo.

—A una edad bastante avanzada nacida en esta ciudad la señora Josefa Cruz.

—El alumbrado público de esta ciudad no puede ser peor. Anoche á las siete estaba una parte de la población á oscuras.

—El atrio de la iglesia está bastante sucio. Ojalá se mandara limpiar.—Corresponsal.

Servicio cablegráfico

Noticias recibidas antier

Hon Kong, 11.—La asociación de comerciantes chinos telegrafía á sus agentes en el japon, no ordenar más mercaderías de fábricas japonesas y embarcar en vapores japoneses las ya ordenadas. El boicoteo extiendese por todas partes.

Pekin, 11.—El gobierno presupuestó 90,000 taels para crear una oficina central en ope, con el encargo de averiguar los nombres de sus empleados que lo usan, anotar los que se abstienen y citar á los favorecedores del abuso.

Petersburgo, 11.—La Gran Bretaña aceptó el plan ruso de reformas macedónias, sin insistir en el nombramiento por las potencias de un gobernador general, pero bajo la condición de que las rentas de las provincias se invertirán en reformas.

París.—Las provisiones enviadas á las guarniciones de la frontera, han resultado inadecuadas para la alimentación. Un gran escándalo fué descubierto en el departamento del comisario del ejército. Los alimentos han sido enviados á París por orden del Ministro Piquart para ser examinados.

Londres, 11.—Algunos periódicos liberales critican al Rey por la permanencia de éste en Biarritz, mientras se llevan á cabo importantes asuntos políticos que obligan á Asquith á viajar continuamente entre Biarritz y Londres, con perjuicio de los negocios parlamentarios que sufren demora.

Habana, 11.—El beido de Magoon, reanunciaron todos los gobernadores de provincia y éste nombró nuevos El

Inicio que protestó fué el gobernador Silva, de Catagöy, quien contestó así: "No puedo considerar que esto sea una simple expedida por vuestra orden irredesible".

Río Janeiro, 11.—Existe terrible sequía en los distritos septentrionales. Hubo serios disturbios en los campos del Estado de Mato, motivo del alza de precios de la Leopolidia.

Un grupo de ferroviarios destruyeron un puente con dinamita.

Hubo varias muertes y heridos.

Como protesta contra las tendencias izquierdistas del ferrocarril Viotti Scotts, fué nombrado representante del Brasil en la Conferencia de Agricultura que se verificará en Roma.

Llegó el vapor "Naita" inaugurando la línea entre Europa, Brasil y Japón.

Montevideo, 11.—El Ministro de Relaciones Exteriores negó enfáticamente el rumor de la alianza brasili-uruguay.

Noticias breves ayer

Lima, 12.—Mientras imploraba su exilio en un país extranjero, Manuel Cadamón, de 21 años é hijo del ex presidente. Fué educado en Estados Unidos y es muy conocido en Washington.

Madrid, 12.—La telegrafía inalámbrica a España fué más rápida que en América. El jurado absolvió a García Franco. Este declaró que cobraba valores y los entregaba a Zavala, por lo que creía que estaba culpable.

Logaña, 12.—El río Ebro creció diez metros. Se avisó a los ribereños que el paso se desbordó, inundando los campos de Vitoria, Sacedo y Quijano, arrasando con las viviendas y fábricas. Feligran muchos puntos.

Torre La Vega, 12.—Los ríos Veraya y Cristo están crecidísimos. Las carreteras se hayan inundadas.

Valladolid, 12.—El tráfico está en su punto en Santander y en Oñandón está detenido por la inundación.

Bilbo, 12.—Se zangüegó así el barco inglés "Caño", que empujado por el viento dio contra el muelle, varándose. Cuatro remolcadores lo pusieron a flote. Está averiadísimo.

Londres, 12.—El coronaspol de "El Gobi" en Roma acusó que el joyero de la Corte de la Reina y de la Reina Margarita importantes comisiones para la adquisición de valiosas joyas para la boda Abuzzi-Elkins. Margarita piensa regalar a la novia un collar de diamantes por el valor de la colección de antiguos encajes para el vestido de boda. No hay certeza de si la ceremonia se verificará en Roma ó en Turín, pero es seguro que la novia llevará el collar y que las habitaciones se decoran bajo la dirección de la Reina. Los novios ocuparán 10 magníficos departamentos frente al edificio que una vez ocuparon Humbert y Margarita.

Turín, 12.—El arreglo de la boda y la representación de novia a la familia se verifican actualmente. El aviso oficial del matrimonio se hará en breve. Será según el diario católico Misa. El día se celebrará en Turín.

Washington, 12.—Roosevelt presentó al Congreso uno de los más cortos mensajes referente a cuestiones anarquistas. El Presidente declara al país una amenaza con un enemigo de la humanidad con un programa de criminalidad que cualquiera otro. Pide que se proniba el desembarco al país a todo emigrante anarquista; que se suprima la circulación de periódicos anarquistas; que se extinga cualquier fin sea el de propagar ideas anarquistas. Recuerda el derecho que tiene el Presidente de intervenir en el servicio de correos, a fin de que esto sirva a un fin para asesinato, incendio ó tración.

Roosevelt ha dado instrucciones al Director General de Correos para que excluya de la correspondencia impresa como "Question Sociale de Pater" de los periódicos.

En su carta al fiscal general Bona parte, el Presidente le pide su opinión acerca de las fases legales de la cuestión y le manifiesta que en cierto caso especial le llamó la atención al gobierno de Nueva York por medio del Secretario Root para que procediera conforme a la ley del Estado.

Patterson, 12.—El Corregidor McBride pidió al Director de Policía la lista de nombres y direcciones de todos las personas reconocidas miembros de la agrupación anarquista. El corregidor remitirá la lista al Gobierno Federal que siguen impositivas de anarquistas. En el país, según la "New York Times", hay un grupo de 20 anarquistas en Patterson. La reciente acción de impedir la celebración de una reunión anarquista y el anuncio de que es intención de las autoridades internacionales de intervenir en el futuro, dieron efectos entre anarquistas, unos dejaron la ciudad y los demás hansequeado muy quietos.

Lititz, 12.—A pedido de oficiales de la fortaleza Kars, que tienen ataque de nervios, se enviaron 36 cañones de montaña.

New York, 12.—Falleció Fornielet á consecuencia de una embrogia cerebral producida por la influencia.

Petersburg, 12.—A consecuencia de una disputa en la Duma de Dimitri Bobinsky, Presidente Constitucional de conservadores desafió a Pablo Wiskeski jefe de los demócratas Mikuloff rebuso.

Washington, 12.—Ocho arrestados el 2 de enero durante la manifestación por el sufragio universal, fueron condenados a 7 días de prisión.

Petersburg, 12.—Llegó Triskak, el Niocolas Mito, a la isla de Alaska, un visitante alge que en la estación de Iavoviro; el objeto de la visita es el recorrer el Adrático. Morte-nigro conferenció con Osvolsky.

NOTAS Y COMENTARIOS

Trabajamos de día y de noche... La moral ante todo

PUES, señor, que está de perlas el campo de la Prensa. La primavera ha puesto en él sonrisas florecidas que son lo que hay que ver. Se ve en el ambiente una especie de empuje, los suñoreros resoplidos de la fiebre en marcha y las sonoras carcajadas de la satisfacción que va encantrando en los riesgos de la vera, florecidas de tanto que huelen á reposo y á jovialidad.

Nunca como ahora ha bullido la tarea periodística con tan profundos tonos. Todo parece indicar la proximidad de algún fenómeno social de gran trascendencia. Como si llegáramos á la cumbre de una época, y nos paráramos un momento á contemplar las cumbres del descenso que habremos de hacer en breve. Los signos del presente son fatales.

¡Que todo sea en amor de Dios!

¡Por allá en "La Prensa Libre" y en "La Información" nos sabios se zangüegan en el mundo de la carita. Se sechán cada indirecta que da miedo, y se hacen unas coquillas de miedo de risa. ¿Que si tenemos sabios en el país? ¡Vaya si los tenemos!

¡Que se estaban ocultos, como los avejones.

Y todo, á lo que entiendo, para saber al fin si debe uno trabajar de día ó de noche ó de noche y de día. Yo sé que si me acuerdo trabajar de noche me voy a dormir y de día me voy a un italiano lejísimo, de esos que se queman los ojos á la luz de una lámpara componiendo tacones y reforzando zuecos! Que cada uno trabaje como pueda. Yo me voy a dormir y me voy a decir que no me doy un punto de reposo, porque quiero volver cuanto antes—y no con las manos vacías—á aquella Italia encantadora que me llama desde el cielo. ¡Digo por ahí que desde allá vigilan el vuelo de mi esperanza.

Si serán idiotas estos italianos, exclama un sibánfilo de los de aquí por allá, ¿cómo se puede estar en un país que el retorno hacia el hogar donde lo esperan las únicas positivas dichas de su vida: el amor y el descanso que se mate uno de día, pase. Pero seguir pegado a la máquina cuando la luz nos hace la última pirueta para decirnos: ¡ya, muchachos, hasta mañana, que aquí concluye la jornada! ¡No y no! Eso es simplemente una caballada, una mala broma que se repite.

Después de todo, ambos están en lo cierto: como se dice ahora; ambos tienen algo de la verdad. Los unos son nostálgicos, viven de la ilusión de irse a un país que ya no existe, y de noche un nuevo día para acelerar la vuelta con que sueñan. Los otros hallan que aquí lo tienen todo y no necesitan pensar en otras tierras que no sean la del cielo. ¡Digo por ahí que tanto había de pasar desvelo por cosas que no sintieron nunca!

Pero lo que sí está fuera de duda, porque lo afirman sabios y viejos reñidos, es que si uno quiere saber cosas que no sabe por los viejos, es que de noche todos los gatos son pardos y que lo que de noche se hace de día aparece. Como que de noche se hacen siempre cosas que de día no se hacen. Y así, "La República" que sale todos los días echando luz y moralidad hasta por las naticas.

¡Estámos! ¡Y quédate cada uno en su casa de día y de todos! Para tan poca cosa meten estos señores hasta á los porteros en sus disquisiciones!

¡"La Información" y "La República" se enseñan los dientes y gruñen las mejores cosas. Y si no, así como se dicen las verdades ¡pero de qué manera! ¡Vayan ustedes á saber de dónde saca la decana tanta audacia para meterse así en la cara nada menos que á los señores de regimén!

¡Diablo con la vieja temeraria! Lo peor del caso es que Villegas no se la bebe vacía. Con clase de historia y moralidad, se sale á la calle, hace una parada en el efecto y cuando calcula que le ha tocado rico, y que la garganta no le caiga más, se agarra del cable y sube por él con una rapidez, ¡sipona que de vera pasma! ¡Al verlo tan gracioso y tan á la mano, ¡cómo se entusiasma y este angélico será de vera el tigre que no pinta M. C. F., llenando veinte centímetros como cualquier excelente modelo de los de pa' aquí!

Lo que sí no está bien, es que los otros artilleros se quedan tirando tallas mientras dura la refriega. A Mullerillo, que se le ve el pelo en todo el mundo, se le ve el pelo en todo el mundo. ¡Dijeron así el señor Calvo, se le ve el pelo de aquí para allá, como guano en resoldo, ¡inquiéto porque no le dejan poner en sitio visible su LUZ NADA MÁS QUE EN SU PROPRIO Y SU VOZ! ¡Digo por ahí que se le ve el pelo en la cabeza. ¡Avísado está el buen hombre con ese compañero tan conque que así le toma el pelo! ¡Y mi que me tome el pelo á un calvo, es empujar al viento al odio de la minoría parlamentaria!

Total que la cosa se compone. Y es de aquí á mayo no nos manda ni que se aguarde, ni que se arde como que tres días no cinco.

Por eso los buenos mozos de "La Información", como si presintieran una catástrofe inminente, no dejan dónde no se va a parar, ni que se arde como que de pie en un resoldo. Lo sacaron es el primer número del diario, lo vuelven á sacar ahora en "El Fíguro", probablemente aparecerá también en "El Fíguro" y "La Información" una mención á intelectuales y dicen que se le va a poner anunciadora de Joaquín Ríos lo pondrá en sus carteleras durante quince noches.

Estando Alfredo en casa de doña

Valiente ramillete de... pensamientos nos da la Primavera...

LAS MUJERES son hembras y así las entendien. Pruebas al canto, amigos míos, que yo me voy a decir que como "La República" es mujer, y de las de pelo en pecho, atrae á su seno ya no tan sólo á los hombres, si que también á las mujeres de pluma en la cabeza que se van a meter en el asunto de todo el día en su casa la madre Teodora y que visita, por Dios, más engorrosa! Llegó vestida de negro, como á darle el pesame anticipado por la muerte del que se pensaba que iba a ser un gran "peg" de plátano. Verdadera indicación de doble presa, contra la cual no han valido vómitos de oratoria barata ni purgantes de literatura primitiva de esos moños que la que se sustran tan demañada y salir tan tarde recatándose el rostro, han dado en creer que fué el padre Valenciano en persona quien le hizo la visita. La verdad es que se le hicieron visitas de una mujer encantada, no va gran diferencia.

Pues la mujer, llamémosla así, de nuestro cuento, después de hablar larguero y tendido de las generosidades del dinero que concierne por cuatro los casos de su temprana patata, entró en materia y dijo: "¡Jesús 'niña', por la virgen santísima, has visto las atrocidades que está escribiendo ese militarillo desleal que se va a meter en el asunto. ¡Digo por ahí que yo sé de eso de que lo regañará don Cleto!

—¿Pues y Merlín? ¡Otra te pegó! No 'podes' imaginarle las noches que me he pasado estar el estómago. ¡Digo por ahí que yo sé de eso de que lo regañará don Cleto!

—¿Pues y Merlín? ¡Otra te pegó! No 'podes' imaginarle las noches que me he pasado estar el estómago. ¡Digo por ahí que yo sé de eso de que lo regañará don Cleto!

—¿Pues y Merlín? ¡Otra te pegó! No 'podes' imaginarle las noches que me he pasado estar el estómago. ¡Digo por ahí que yo sé de que lo regañará don Cleto!

—¿Pues y Merlín? ¡Otra te pegó! No 'podes' imaginarle las noches que me he pasado estar el estómago. ¡Digo por ahí que yo sé de que lo regañará don Cleto!

Los individuos sospechosos

A los pocos momentos recayeron sospechas sobre Constantino Chaves Fernández (a patas blancas, y Jesús Sánchez Méndez, quienes por conocimiento de q' se les buscaba tomar el tren ordinario que á los pocos minutos partió de la estación de aquel cantón con rumbo á esta capital.

El conductor don José Sáenz aprehendido a Chavez y a Sáenz

Como por la estación de La Balsa el conductor del tren don José Sáenz hizo parar el tren en un punto de la vía.

En la estación de San Antonio de Belén Jesús Sánchez Montes dió un golpe al conductor Sáenz con intenciones de que éste cayera en medio de los carros para huir; pero de momento Sáenz se sostuvo bien y pudo escaparse de morir estripado por el tren. Sáenz se escapó del carro tomando una calle de aquel lugar y varias veces fué requerido por la autoridad del tren, pero este no hizo caso. En vista de esto el conductor Sáenz le disparó dos tiros hiriendo en la pierna y así logó volverlo á coger.

En la policía

Los dos autos que entregados ese día como á las cinco de la tarde á la policía de la Segunda Sección y el jefe de esta don Juan Campos hizo desmenuar á Sánchez y á Chaves, en los autos que se les entregó, los autos losodos la cantidad de 180 colones en efectivo, y según se supone el resto del dinero lo botaron.

El asunto ha pasado á conocimiento de Jefe del Crimen quien instruye la correspondiente sumaria.

Nota.—Merced nuestros aplausos la policía por la actividad que ha tomado en este asunto.

Actividad del Jefe Político de San Antonio de Belén

Ayer á las 8 a. m. recibimos el siguiente telegrama de nuestro correspondiente en San Antonio de Belén.

"El jefe Político don José Murillo me envío un disparo de revólver, que fue en el momento que yo estaba en el salán las detonaciones, y al llegar al lugar del suceso fué informado que el conductor de un tren había hecho fuego contra unos individuos que llevaban presos y que pretendían escapar; pero que habiendo hecho bala sobre dichos sujetos logó capturarlos. Los ladrones fueron metidos en el kabuco del tren, y llevados á esa capital."

El jefe Político, siguiendo las huellas de la sangre, encontró á los señores Manuel y Anselmo Zumbado, que le informaron que, uno de los fugitivos ha sido tirado en su carrera algo envuelto; en vista de esto volvió á recorrer el trayecto, pero siempre fijándose entre las cercas; al poco rato descubrió un paquete, el que cogió con cuidado y lo abrió, resultando que eran billetes de banco en la suma de 441.00.

El señor Jefe Político entregó ayer esa sumala Comandante Campos.

Panamá y Colombia

Fuerzas colombianas ocupan el pueblo de Juradó

Panamá, 11.—Fuerzas colombianas han ocupado el pueblo de Juradó, del territorio panameño, á 25 millas de la frontera colombiana. El alcalde y demás autoridades fueron competidas á abandonar el pueblo por la actitud amenazante de los invasores.

Los representantes de las casas comerciales en Juradó informan de hechos atroces cometidos por las tropas colombianas, las que se refieren á las injurias, tracciones del presidente Reyes, quien á su vez procele de acuerdo con Root, estando éste último enterado de la intención colombiana de ocupar el territorio panameño.

El ministro de Panamá en Washington recibió instrucción cablegráfica de suspender toda otra negociación hasta que ésta última cuestión quede arreglada.

Los panameños están indignadísimos por la actitud colombiana. Se teme que esta acción provocará el desequilibrio, como dice el presente telegrama, las fuerzas colombianas avanzadas desde algún tiempo en los límites fronterizos que dividen á las dos repúblicas, y

Quemaduras de consideración

Antier á las seis de la tarde ocurrió en esta capital un incidente bastante lamentable. Alfredo Bermúdez, niño de seis años, se quemó en la cara y en el pecho al jugar con un fuego de coque que él mismo había encendido. El niño está en un estado crítico y se le teme que muera.

El incidente ocurrió en la casa de doña Mercedes Bermúdez, quien vive en la calle de la Cruz, número 12. El niño estaba jugando con un fuego de coque que él mismo había encendido, cuando se le cayó encima.

Los médicos que asistieron al niño dicen que las quemaduras son de consideración y que el niño está en un estado crítico.

Gran incendio en Boston

PERDIDAS OCURRIDAS

Boston, 12.—En la avenida de Chelsea, uno de los distritos más habitados, se declaró un incendio al medio día. 300 personas han quedado sin hogar y calcinadas en 6 mil los edificios que estuvieron en las llamas y en mil los destruidos.

Las llamas barrieron desde la línea Evers hacia el sur, destruyendo la casa de Agua. Las chispas arrojadas por el viento incendiaban varios edificios que se encontraban muy distantes del lugar del incendio. Los depósitos de aceite que se encontraron á orillas del agua se incendiaron á las 5 p. m. y las llamas llegaron hasta otros de-

han avanzado hasta el pueblo de Juradó, destruyéndolo á las autoridades panameñas. Las causas que han impedido al gobierno de Colombia á adoptar medidas se ignoran hasta ahora; muchos suponen que Colombia está dispuesta á recuperar su viejo territorio y que de acuerdo con Root ha ordenado la marcha de su ejército al interior de Panamá; otros, como la noticia no es oficial, dudan de su veracidad.

Como si á nosotros nos es que si la República de Colombia, en cada un paso tan resuelto, ha sido muy de acuerdo con el gabinete de Washington, en otra manera no lo hubiera hecho jamas; pues no cuenta ni con elementos, ni con recursos necesarios para conquistar á Panamá estando ésta protegida por los yanques.

Ahora, la amistad que une á Roosevelt con el presidente de Colombia tan bien nos pone dudosos, pues las relaciones entre estos dos mandatarios son cordiales y al suceder esto, es que sin duda alguna, don Teodoro se ha cansado de los panameños y como él lo que quiere es el canal, por lo que Colombia volverá á entrar en posesión del Istmo.

Si la noticia fuere confirmada oficialmente, pondremos á nuestros lectores al tanto de lo que pasa, por lo que Colombia volverá á entrar en posesión del Istmo.

Un última hora

Creyéndonos con el deber de imponer al público satisfactoriamente de los asuntos del día, resolvimos dirigirnos donde el representante de Colombia don Manuel A. Serrano, para ver si por su conducto recibíamos noticias verdicas sobre la invasión de Colombia á Panamá. El señor Serrano nos dijo que él, como representante del Gobierno de su país respecto la marcha de tropas al interior del Istmo; pero que la noticia no carecía de autenticidad, pues la había visto publicado en los periódicos de la prensa panameña, y cree que si el Presidente Reyes ha procedido así, es previo un acuerdo con el Presidente Roosevelt.

El señor Cónsul quedó de darnos noticias apenas le comunicara algo el Gobierno colombiano. Como se ve, el distinguido representante de Colombia no tiene todavía ninguna comunicación que le informe de lo que se haga sobre este asunto carceral de fundamento todo que que él no ha sido informado todavía.

Meat me un balazo

Crimen alevoso

Por telégrafo

Bağaces, 13.—Recibido á las 12 m. Anteyer fué encontrado muerto de un balazo en la frente, el señor Bernabé (Bente) de la Janeta, vecino del barrio de Pijiji. El crimen se cometió á Bağaces para levantar las diligencias del caso. Hay fundamentos para sospechar que se trata de un crimen alevoso. Detalles por correo.

—Corresponsal.

Atentado contra el Agente de Policía de San Francisco de los Rios

El sábado de la semana pasada, á las diez de la noche, varios vecinos del pueblo de San Antonio de Desamparados que se hallaban en el establecimiento de don Manuel Guerrero, situado en el distrito de San Francisco de los Rios, bien armados con machete, intentaron hacer preso al activo Agente de Policía de ese lugar don Teodoro Hernández. Este, en su hora se encontraba frente á su oficina, cuando el señor don Fortunato Muñoz; cosa que llevaron á efecto agarrando á pedradas al señor Hernández mientras él se defendía con sus pistolas, saliendo por consecuencia con dos heridas en la cara, una en el dedo pulgar y otras dos en la cabeza. Sabemos que figuró como inculcados en este asunto don Teodoro Hernández, don Fortunato José A. Ureña, don Juan Manuel, quienes están ya en la cárcel de esta capital.

Además, la policía busca á Marcial Garbano y Raf. Segura Sánchez edomplones en este atentado. Al día siguiente ó sea el domingo, los revoltosos fueron puestos á la orden del señor Agente Jefe de Policía, pero actualmente don Teodoro Hernández, don Fortunato José A. Ureña, don Juan Manuel, quienes están ya en la cárcel de esta capital.

